
 

 

 Stadt Erlangen Erlangen, 03.08.2017  

0  

 Referat: OBM  

 Amt: 13-2     

 
Niederschrift 

 Besprechung am: 28. Juni 2017 Beginn: 19:00 Uhr 

 Ort: Gemeindezentrum Gaisbühlstraße 4 Ende: 20:00 Uhr 

  

 Thema: 

 

2. Sitzung des Ortsbeirates Frauenaurach 2017 

  

 Anwesende Entschuldigt Verteiler 

  

 

H
e
r 

Ortsbeirat Frauenaurach: 

Herr Bergler 
Herr Joerchel 
Frau Rossiter 
Herr Schieder 
Herr Schneider 

 
Stadträte: 

Herr Dr. Dees 
Frau Wirth-Hücking 
Herr Dr. Rohmer 
 

 

Verwaltung: 

Herr Behringer / 13 
 

Presse:  
EN Hr. Schreiter 

 

Bürger: 8 

 

Ortsbeirat Frauenaurach: 

Frau Dorn-Dohmstreich 
Herr Kaul 
Frau Kunz 

 

 

Stadträte: 

Herr Bußmann 
Herr Ortega Lleras 
Herr Volleth 
Herr Dr. Zeus 

alle Referate, Ämter, Orts-
beiräte, Betreuungsstadträte, 
Fraktionen, Polizei 

 Die Niederschrift beschränkt sich auf die Wiedergabe der wesentlichen Ergebnisse. Wenn innerhalb von acht Tagen nach Zusendung 
der Niederschrift keine Einwände erhoben werden, wird Einverständnis unterstellt. 
 
 

 

 



 

 

  

Ergebnis: 

Herr Bergler eröffnet die 2. Sitzung des Ortsbeirats Frauenaurach im Jahr 2017. Die Ortsbeirats-
mitglieder Frau Dorn-Dohmstreich, Frau Kunz und Herr Kaul sind entschuldigt. Herr Schneider ist 
als Vertreter für Frau Kunz anwesend. Als Stadträte werden Herr Dr. Dees, Frau Wirth-Hücking 
und Herr Dr. Rohmer begrüßt.  
Die Einladung erfolgte form- und fristgerecht. Die Tagesordnung wird verlesen. Ergänzungen oder 
Änderungen sind nicht gewünscht. Darüber hinaus werden die anwesenden Bürger und Herr 
Schreiter von den Erlanger Nachrichten begrüßt. 

 

TOP 1: Umgestaltung Parkplatz Kraftwerkstraße 

Durch die Nutzung des Parkplatzes als „wilder“ Parkplatz haben sich immense Müllprobleme er-
geben. Leider wird der Parkplatz auch von vielen LKW-Fahrern als Toilette missbraucht. Dies führt 
zu erheblichen Problemen. Zusätzlich wird der gesamte entstehende Müll am Parkplatz hinterlas-
sen. Die Situation ist nicht mehr hinnehmbar. Es wurden Säuberungen und Rückschnitte der He-
cken durch die Stadt Erlangen durchgeführt. Diese Verbesserungen sind jedoch nicht von langer 
Dauer. Die Verschmutzung des Parkplatzes nimmt leider schnell wieder zu. 

Es wird daher eine Höhendurchfahrtsbeschränkung für LKWs am Parkplatz Kraftwerkstraße an-
gebracht. Fahrzeuge können dann nur noch mit einer Höhe von maximal 2,50 Metern in den Park-
platz einfahren. Die entsprechende Anordnung des Straßenverkehrsamtes ist vom 05. Mai 2017 
und wird durch das Tiefbauamt ausgeführt. Der Ortsbeirat hofft auf eine möglichst rasche Umset-
zung der Maßnahme. 

In der Begründung heißt es, dass die Fläche an der nördlichen Kraftwerkstraße überwiegend von 
LKWs mit ausländischen Kennzeichen als Übernachtungsplatz genutzt wird. Die Hinterlassen-
schaften bis hin zu Gefahrstoffen sind zum großen Problem geworden. Der Reinigungsaufwand ist 
auf Grund der Masse der illegalen Müllablagerungen durch Mitarbeiter des EB 77 nicht bzw. nicht 
mehr leistbar. Zur Unterbindung der Nutzung der Fläche durch LKW-Verkehr ist die Zufahrt bau-
lich zu unterbinden. 

Wichtig ist, dass der Parkplatz für PKWs erhalten bleibt. Die Besucher und Nutzer des Bolz- und 
Grillplatzes sollen den Parkplatz weiterhin nutzen können. 

Der Ortsbeirat hofft, dass durch diese baulichen Maßnahmen eine Verbesserung der Situation ein-
treten wird. Es ist jedoch leider zu befürchten, dass ein Verdrängungseffekt einsetzen könnte. Der 
Ortsbeirat wird dies beobachten und ggfalls. erneut Kontakt mit der Verwaltung aufnehmen, wenn 
erste Erfahrungswerte vorliegen. Der Ortsbeirat empfiehlt der Verwaltung sich bei den benachbar-
ten Logistikern zu erkundigen, ob sich dort um die Fahrer / Lieferanten gekümmert wird. Gibt es 
dort Ruheräume oder Waschgelegenheiten? 

Frau StR Wirth-Hücking spricht eine weitere Problematik in der Sylvaniastraße an. An der „Piz-
zahütte“ parken ebenfalls LKWs. Nach Berichten der Anwohner lassen diese über Nacht den Mo-
tor laufen, da es sich oftmals um Kühllastwagen handelt. Dies führt zu erheblichen Lärmbelästi-
gungen für die Anwohner. Auch hier sollte das Straßenverkehrsamt bzw. die Polizei tätig werden. 
Auch finden hier „illegale“ Übernachtungen statt. Auch dies produziert leider eine Menge Unrat 
und weitere Hinterlassenschaften. Auch hier ist eine Lösung durch die Stadt Erlangen gewünscht. 
Es wird auch empfohlen diese Orte verstärkt durch die Polizei kontrollieren zu lassen. 

 

TOP 2: Künftige Nutzung Mehrzweckraum Gaisbühlstraße 4 

Heute findet die letzte Sitzung des Ortsbeirates im Mehrzweckraum des Gemeindezentrums statt. 
Der Raum wird künftig an den städtischen Hort angegliedert und bietet Platz für 25 zusätzliche 
Kinder. Diese Plätze werden nach dem Umbau ab 2018 zur Verfügung stehen. 

Für die Frauenauracher Vereine und Bürger sollen andere Räume zur Verfügung gestellt werden. 
Der Ortsbeirat hofft auf einen reibungslosen Umbau und bittet die Verwaltung schnell alternative 
Räume für die Vereine und Bürger zur Verfügung zu stellen. Die Stadt steht hier im Wort. 



 

 

TOP 3: Bürgerfest Frauenaurach 08. Juli 2017 – 750-Jahr-Feier Frauenaurach 

Auf die Plakate zum Bürgerfest wird hingewiesen. Frau StR Wirth-Hücking zeigt ein Exemplar im 
Sitzungsraum. Beginn am 08. Juli 2017 ist um 12:30 Uhr. Das Programm geht bis 23.00 Uhr. 

Es wird ein vielfältiges Programm mit Musik, Bühnenprogramm, Kinderprogramm geboten. Die 
Vereine stellen sich vor. Es werden Führungen und Ausstellungen geben. Abgerundet wird das 
Bürgerfest durch einen Künstler- und Hobbymarkt. Es wird für jede Altersgruppe etwas geboten. 
Der Ortsbeirat hofft auf gutes Wetter und zahlreiche Besucher. 

Das Bürgerfest stellt den Höhepunkt der 750-Jahr-Feier Frauenaurach dar. 

Der Ortsbeirat möchte die Gelegenheit nutzen und sich bei den Erlanger Nachrichten und den 
Gewerbetreibenden im Ort bedanken. Ohne diese Unterstützung wäre das Bürgerfest nicht mög-
lich. Der Ortsbeirat möchte sich auch ausdrücklich bei der Stadt Erlangen und den Erlanger 
Stadtwerken bedanken. 

 

TOP 4: Bericht der Verwaltung 

Ohne Wortmeldung 

 

TOP 5: Mitteilungen zur Kenntnis 

 Der Trassenverlauf der Südumgehung Herzogenaurach wurde bereits mehrfach im Ortsbeirat 
Frauenaurach vorgestellt. Im Juni / Juli 2017 wird die Stadt Herzogenaurach die Stadt Erlan-
gen über den genauen (beantragten) Verlauf informieren. Die nächste Sitzung des Ortsbeira-
tes Frauenaurach soll daher erneut in Neuses stattfinden. Herr Bürgermeister Dr. Hacker hat 
seine Teilnahme bereits zugesagt. Als Termin ist September / Oktober 2017 geplant. 
Es wird darauf hingewiesen, dass sich eine Bürgerinitiative gegen die Südumgehung gebildet 
hat. Es ist auch bereits ein Flyer mit Kontaktdaten und Ansprechpartnern gedruckt und verteilt. 
Mehr Informationen sind unter www.herzo-sued-bewahren.de zu erhalten. 

 

TOP 6: Anfragen/Sonstiges 

 Es wird darauf hingewiesen, dass die Flächen, die für das Bürgerfest benötigt werden, recht-
zeitig zu mähen sind. 

 In der Herzogenauracher Straße; Verlängerung Karl-May-Straße Ampelanlage sind Gehweg-
platten gebrochen. Dies muss dringend von der Stadt Erlangen saniert werden. 

 Der Fußweg Richtung Niederndorf weist schwere Risse auf. Diese sind vermutlich durch Be-
fahrung mit zu schweren Fahrzeugen entstanden. Es geht um das Teilstück von Neuses (ab 
Einfahrt Feuerwehr) bis nach Niederndorf. Dies sollte noch vor der Frostperiode behoben wer-
den um weiteren Schäden zu vermeiden. 

 Frau Ortsbeirätin Rossiter fragt erneut nach der Verkehrsführung für Radfahrer über den Her-
zogenaurach Damm nach Bruck. Dies wurde bereits in der letzten Sitzung des Ortsbeirates 
angesprochen. Gibt es hier Informationen durch die Stadtverwaltung? 

 Frau Ortsbeirätin Rossiter fragt nach dem Bauvorhaben in der Erlanger Straße (hinter Tank-
stelle/Herzogenauracher Straße). Wo ist dort der Eingang geplant? Wie sind die aktuellen 
Planungen? Es handelt sich wohl um ein Bauvorhaben der Fa. Schultheiß. Hierzu soll es einen 
Wettbewerb im BWA gegeben haben. Frau Rossiter bittet um Mitteilung durch das Baureferat. 

 

 

 

gez.             gez. 
Stephan Bergler           Stephan Behringer 
Ortsbeiratsvorsitzender          Protokollführer 

http://www.herzo-sued-bewahren.de/
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